

Las dos mentalidades de la catástrofe de ayer

Una vez más se nos ofrece ocasión de poner de manifiesto las dos mentalidades que, con deberes y obligaciones diversas, pugnan por dirigir los destinos del mundo. La mentalidad burguesa, con su ambición y la mentalidad proletaria, con su generosidad y heroísmo, encarnada la primera en el jefe de sección, señor León de Prete, y la segunda, en la del camarada maquinista, muerto, Bouzo.

otro deber distinto, de otra ética diferente, encarnada en el maquinista Bouzo, que sabe agarrarse a los mandos de la máquina para amorar la catástrofe, ofreciendo su vida para ahorrar la de los que viajan, confiados a su pericia. Bouzo pudo arrojar a la máquina; pero instantáneamente, rápidamente, por salvar a otros... ¿Qué proporciones hubiera alcanzado la catástrofe si no es por este gesto de Bouzo?

Del gran montón que forman las Empresas que se sienten protegidas por el Estado en contra de los intereses del público, entregamos a las Compañías ferroviarias. Para estas Compañías, no existe quien las obligue a subsanar el retraso de tres y cinco horas que, desde mayo último, trae el correo de Madrid, habiendo en ello un perjuicio notorio a la vida de la ciudad y un peligro en los viajeros, ya que ha de irse ganando tiempo en el retraso sufrido con una velocidad.

Es esa mentalidad proletaria, explotada, misérrima en su hogar, que acepta la muerte, cuando tan fácil sería incorporarse a la tolerancia, a la impasibilidad; pero, prefiere esta mentalidad proletaria ganarse la antipatía del jefe de sección, aunque les persiga por el delito de "distinguirse en la organización." El señor León de Prete mira por los dividendos de la Empresa. ¡Hay que ahorrar, hay que ahorrar!

Para estas Compañías ferroviarias, la estación matriz de abundante repuesto de máquinas, puesto avanzado de un peligro inminente que contienen constantemente las montañas cántabras, como es Bárcena, no cree que debe de existir un material sanitario, de transporte, que acuda prestamente donde el dolor o la necesidad lo llamen. Para la Compañía, la estación de Bárcena le parece una estación del trayecto siberiano, donde toda medida resulta ineficaz y pequeña; si acaso, si acaso, la Compañía del Norte, a Bárcena y a todas sus estaciones, las fia a la bondad del pueblo, a su humanitarismo, porque nunca falta al pueblo para actuar en casos parecidos al de ayer, aunque tengan que emprender los viajeros fuertes, físicamente, el éxodo a través de los repechos de las montañas de Montabliz, como lo hicieron ayer.

Los momentos de despedirse: el duelo, don Cándido Fuster pronunció la oración fúnebre, exaltando la figura del agente muerto y conculiéndose del accidente. Cuando el señor Fuster pronunciaba la oración fúnebre, el vecino Honorio Cuevas dirigió frases condenatorias para el guardia muerto y para el Cuerpo de Asalto, promoviéndose con tal motivo un vivo altercado, que afortunadamente no tuvo otras derivaciones de importancia debido a la serenidad del vecindario, pues mientras unos querían golpear a Honorio Cuevas otros le hicieron un cerco salvándole de la ira de los demás.

Para la Compañía Ferroviaria del Norte, ¡15,37 pesetas! es mucho gasto, viéndose precisada a retirar el guarda que cobraba tal jornal, aunque vigile la evitación de catástrofes. No puede gastarse estas cinco pesetas y treinta y siete céntimos de muchos sitios donde el peligro acecha. Las cinco treinta y siete encarnan en el señor León de Prete, jefe de sección, que se cobijara bajo el refugio que el Estado dispensa a las Empresas ferroviarias. Es la mentalidad burguesa la que persigue dividendos, aun a trueque de sangre, de dolor o miserias. ¿Qué la importa?

Dos mentalidades distintas. Del campo donde flamean las margaritas rojas, tomamos una que ponemos sobre la tumba de los compañeros muertos en la catástrofe de ayer. Es la margarita que riega la mentalidad proletaria, para vergüenza de los que, como el señor León de Prete, pasan por las calles libremente a los pocos días de ingresar en la cárcel, aunque no haya trenes de socorro, vigilancia, material inservible, retraso de trenes, tarifas elevadas, coches que rezuman agua... Es el eterno padre el Estado, de un montón de Empresas delincuentes, de entre las cuales tomamos hoy a la Compañía del Norte.

L. MALUMBRES

DESPUES DE LA CATASTROFE

Conocidos los detalles de la catástrofe del pico de San Pedro entre Pesquera y Montabliz, la ciudad ha sentido el inmenso peso de la tragedia habida, asociándose al dolor de las familias de las víctimas de la manera espontánea que sabe asociarse el pueblo.

El estado de los heridos sigue estacionado; en algunos mejorando notablemente, otros habiéndose practicado diferentes operaciones quirúrgicas, intentando salvar algunos heridos de la desgracia de tener amputado uno de sus miembros.

LOS COMPAÑEROS FERROVIARIOS

Desde ayer tarde se ha formado una Comisión de compañeros ferroviarios, que se han impuesto la triple tarea de organizar lo relacionado con el acto del entierro de las víctimas, disponiéndose a que sea este acto una manifestación de sentido dolor. Es un acto de compañerismo que enaltece a los ferroviarios.

DE UNOS INCIDENTES

Por respeto al motivo de la información no contestamos debidamente al "pichi" de la calle del Arcillero, para aclarar la certeza de cuanto ayer afirmáramos sobre la protección que le dió la guardia de Asalto al jefe de sección. Si protección llama el "pichi" de la calle del Arcillero a que usaran de las porras los guardias, no es cierto lo que dijimos; pero si protección de la fuerza se llama hasta cuando intervino el gobernador en Bárcena, quien no dice la verdad es el católico periódico.

Somos periodistas de información veraz y tomada en vanguardia. De-

blico, que desfila para rendir un tributo de respeto.

EL ENTIERRO DE LAS VICTIMAS

Mañana, a las once de la misma y desde la estación del Norte, saldrá la triste comitiva que se formará con motivo del entierro de las víctimas del descarrilamiento, a cuyo entierro asistirá el gobernador, las autoridades locales, representaciones oficiales, obreras y ferroviarias.

Para el acto del entierro parece ser que cerrará el comercio durante una hora, con el fin de que la ciudad se asocie al dolor que en estos momentos embarga a las familias.

LA REGION envía su sentido pésame, la condolencia que le asiste en estos momentos por la muerte de los compañeros, al Consejo Obrero de la zona Norte, así como también al Cuerpo de los Guardias de Asalto, sentimiento éste que hacemos extensivo a las familias de las víctimas.

Por expreso deseo de la familia del guardia de Asalto muerto, el cadáver fué enterrado en el cementerio de Bárcena.

La conducción del cadáver constituyó una imponente manifestación de duelo, siendo presidida por el alcalde de Bárcena, el juez y otras autoridades.

En el momento de despedirse el duelo, don Cándido Fuster pronunció la oración fúnebre, exaltando la figura del agente muerto y conculiéndose del accidente.

Cuando el señor Fuster pronunciaba la oración fúnebre, el vecino Honorio Cuevas dirigió frases condenatorias para el guardia muerto y para el Cuerpo de Asalto, promoviéndose con tal motivo un vivo altercado, que afortunadamente no tuvo otras derivaciones de importancia debido a la serenidad del vecindario, pues mientras unos querían golpear a Honorio Cuevas otros le hicieron un cerco salvándole de la ira de los demás.

Por todos os concurrentes al acto fué condenado el tono exaltado del vecino Honorio Cuevas, quien, una vez terminado el incidente, ha sido puesto a disposición de las autoridades.

A las tres en punto partió para Santander el tren que conducía los cadáveres de los ferroviarios muertos, siendo despedido por el público que tuvo para las víctimas vivas frases de condolencia.

Por disposición de la familia del conductor Ramón Gómez, el cadáver de éste fué descendido, como hemos dicho, del furgón fúnebre en Arenas de Iguña, donde se formó una imponente comitiva de duelo, acompañando el cadáver hasta el cementerio.

El tren siguió viaje a Santander, llevando en su furgón a los infortunados Luis Bouzo y Manuel Pastor.

HERIDO QUE MEJORA

El empleado del coche-cama, Feliciano López, que resultó herido cuando realizaba trabajos de salvamento en favor de las víctimas del accidente, sigue mejorando notablemente de las lesiones sufridas, continuando en Bárcena.

Nos alegramos de esta mejoría así como de la de los demás heridos en la catástrofe de ayer.

INFORMACION GENERAL

La Junta de fomento agropecuario

Esta tarde, elementos de la Junta de fomento agropecuario, de la que forma parte el camarada Antonio Vayas, se desplazaron a la histórica villa de Santillana, con objeto de girar una visita a los elementos que se dedican a la crianza de reses, establos y todo lo relacionado con la función que ejecuta la Junta de fomento agropecuario.

También se celebrará una reunión de la Federación de Casas del Pueblo campesinas.

Conferencia proletaria

Mañana, viernes, a las siete y media de la tarde, dará una conferencia en la Casa del Pueblo de Astillero, el conocido artista Pío Muriedas. Esta versará sobre el tema "Arte burgués y arte proletario", y con ella Muriedas sigue la campaña que ha emprendido por los pueblos de esta provincia, Asturias y Guipúzcoa.

La Compañía de Teatro Proletario

El sábado, día 27, debutará en el Salón Pradera (recinto de la Feria de Muestras), la Compañía de Teatro Proletario que dirige César Falcón.

El debut que estaba anunciado para hoy, no ha podido verificarse debido a inconvenientes que han puesto a las autoridades a las obras del repertorio.

El día del debut, se celebrarán dos secciones, una a las siete y otra a las diez y media, poniéndose en escena dos de las más interesantes producciones del repertorio de la Compañía.

De la Alcaldía

El alcalde, señor García, nos co-

municó esta mañana a los periodistas que habiendo terminado el plazo de veinticuatro horas concedido a los propietarios de la casa número 10 de la calle de San Luis, don Nicasio Manzano y doña Leonor F. Dosal para que procedieran al derribo de la parte declarada en ruina, había ordenado al señor arquitecto municipal girase una visita a la casa en cuestión para que una vez comprobado que so habían dado comienzo las obras de derribo, se procediera a éste por administración.

También nos dijo el señor García que estaba a punto de terminar el plazo que les fué concedido a los propietarios de la casa declarada en ruina de la calle de Marcos Linazasoro y que igualmente se procedería al derribo por administración de esta, en caso que los dueños no lo hagan dentro del plazo concedido.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento fueron asistidos, entre otros heridos y contusos, los siguientes:

Pedro Fernández, de una herida con pérdida de sustancia en el dedo anular de la mano izquierda; José Pérez Navarro, de erosiones y contusiones en la cara, y Emilio Sierra, de cuatro años, de una contusión en el dedo gordo del pie derecho.

Los dos primeros eran viajeros del tren correo de Madrid y resultaron heridos en la catástrofe de ayer y el niño fué atropellado por un carro de mano en la calle del Doctor Madrazo.

Un bárbaro

En la calle del Doctor Madrazo, fué agredido por un bárbaro el niño de siete años Miguel de Castro, el que fué asistido en la Casa de Soc-

orro de una contusión en la frente y la pérdida de un diente. De lo ocurrido se dió cuenta al Juzgado correspondiente.

Indisposición

Se encuentra ligeramente indispuesto, desde hace tres días, el digno jefe de la Guardia municipal don Manuel Muñiz.

Sinceramente celebraremos que don Manuel se recupere completamente y pueda reintegrarse a sus cotidianas labores.

El mercadillo de Bonifaz

Se han comenzado las obras de derribo de los puestos del mercadillo de la calle de Bonifaz, habiéndose trasladado los vendedores a los nuevos puestos de la acera de Molnodo.

Una vez que termine el derribo, continuarán las obras de construcción del grupo escolar.

El "Habana"

Poco después de la una de la tarde llegó a nuestro puerto, procedente de los de Levante y Bilbao, el vapor correo español "Habana".

En Santander embarcarán bastantes pasajeros y carga general, saliendo el trasatlántico para los puertos americanos a las doce de la noche.

La Comisión de Higiene

Esta noche celebrará su reunión semanal la Comisión de Higiene del Ayuntamiento, con objeto de estudiar diferentes asuntos de gran interés relacionados con la campaña de higienización de viviendas que está llevando a cabo la Comisión y el Ne gociado municipal de Higiene.

El secretario de la Federación Gráfica

Se encuentra entre nosotros por unas horas el secretario de la Federación Gráfica Española, camarada Manuel Lois, el cual viene a ponerse en contacto con la filial santanderina y ver sobre el terreno los problemas de índole sindical suscitados en esta ciudad. Le damos nuestra cordial bienvenida, deseando que su breve estancia entre nosotros se vea rodeada de las mayores satisfacciones.

Las libretas de la Caja de Ahorros, del Monte de Piedad, pueden cobrarse en cualquiera de los establecimientos similares de España.

¡EL LOBO, HUIRÁ!

Desde allí podéis señalar los defectos de la legislación agropecuaria incluso del reglamento de parcelas, que tanto inquieta a los derroteristas.

Desde allí enjuiciareis con cierta visión, el contenido ideológico, el practicismo dinámico de la Dirección General de Ganadería, por alguien considerada como una merienda de negros.

Desde allí controlaréis la Estación Pecuaria Provincial, recibiendo los notables beneficios que ha de reportar, y que otros pudieran reportar.

(Acordaos de la vergüenza es-andalosa de las Granjas de San Felices de Buelna y la de Hermosa.)

Desde allí, en fin, haréis la revolución en el campo. ¡Qué felicidad!

Y al hablaros de revolución, no aludo a la catástrofe de los pueblos, sino a la modificación del sistema, del método, de la forma o manera en que debemos ganar el pan de cada día con el sudor de nuestra frente, corvando el cuerpo sobre la tierra o guardando el ganado en las lindes de la mies...

Ora acariciados por las blandas auras de la mañana de primavera o ya azotados por las ráfagas huracanadas de las inclemencias invernales.

Pero siempre libres y dichosos. Porque el lobo de la llanura habrá subido a los cárdenos picachos de la montaña, a la puesta de un sol de eterna inclemencia, para no volver a bajar jamás. ¡El monte le confunde!

Entonces si que nos amaremos los unos a los otros. No consentiremos detentadores de nuestro bienestar, como viene sucediendo ahora.

¡Viva la unión del proletariado!

A. Vayas

Luis Bouzo Mier
Y
José Manuel Pastor Hoz
Maquinista y fogonero, muertos en el descarrilamiento de Pesquera - Montabliz

Sus compañeros de oficina, maquinistas, fogoneros y personal de Talleres del Depósito de Cajo, invitan al pueblo a la conducción de los cadáveres, que tendrá lugar mañana, VIERNES, a las ONCE, desde la estación del Norte al sitio de costumbre, quedándoseles sumamente agradecidos.

Los afiliados a las Casas del Pueblo Campesino, no han de oír más orientaciones que las que emanen de sus fundadores, que son los que verdaderamente se han preocupado de sus intereses. Los cantos de sirena de otros organismos, no van encaminados nada más que a la desorientación y destrucción de las Casas del Pueblo Campesino, que son las fuerzas auténticas de redención del pequeño productor.

CINEMA DEPORTIVO

Problemas campesinos Y después de dos años...

Conflicto que empeora

Para nadie es un secreto la importancia que en el fútbol desempeña el balón y la influencia que su buen o mal carácter puede tener en los partidos.

Sin embargo, hemos de reconocer que ni el público ni los cronistas deportivos, acostumbramos a concederle la atención que merece. El público apenas se digna mirarle con la menor simpatía; y por lo que se refiere a los cronistas, la desconsideración sube de punto y llega a la completa indiferencia. No recordamos haber leído nunca una sola noticia que contuviera estas o parecidas líneas: "El balón cumplió a la perfección su cometido y se ganó los aplausos de la concurrencia."

Vallana es la única excepción que conocemos. Vallana ha dedicado su última "Salsa" al balón que sirvió el domingo pasado para que el Racing se apuntara los tres goals frente al Español.

El desventurado balón ha llevado lo suyo. Nada menos que cerca de una columna le ha dedicado el árbitro vasco "aboliciónista"; una columna de acerbas censuras por su carácter indisciplinado y rebelde. Claro está que la culpa no era suya. El pobre había sido inflado con exceso, sin que él pudiera hacer nada por impedirlo. Pero lo cierto es que se la ganó y bien ganada.

Con este motivo, Vallana extiende sus censuras al entrenador del Racing, por no dedicar la debida vigilancia a la inflación de los balones y permitir que salgan demasiado saltarines, y, de paso, se mete también, discretamente, eso sí, pero se mete, con los que escribimos de fútbol sin haber tomado antes parte en ningún partido internacional.

Nada tendríamos que oponer al distinguido deportista del pito, en cualquiera otra ocasión. Pero en ésta no estamos dispuestos a tragarnos, por nuestra parte, el paquete, y queremos hacer constar que las características del balón del domingo las conocíamos como el señor Vallana, porque nos las había revelado antes que a él, probablemente, competente árbitro montañés, capacitado par ser periodista, a quien alude en su "Salsa" don Pedro.

"Jandrin", en efecto, nos hizo observar el brío indomable del esférico. Pero nosotros, fieles a nuestra política deportivoregionalista, guardamos discreto silencio en vista de feliz resultado del encuentro.

¡Ah, si hubiera sido adverso! Entonces sí que hubiéramos puesto de vuelta y media al balón. Y al auto de sus días.

Baragaño está que rabia por volver a defender los colores racinguistas, después de su larga ausencia del equipo.

Parece ser que su lesión está completamente curada y que el chico se encuentra fuerte y lleno de ánimos para la lucha.

Sabemos que desea jugar el domingo y que tan seguro está de sus facultades, que ha pedido a algunos directivos del Racing que asistan como testigos, al partido de entrenamiento.

El mozo salta que es una bendición, que se habrá celebrado esta tarde, como todos los jueves, en los Campos de Sport, para que vean si resiste o no resiste la prueba y si se encuentra capacitado para disputar a los guechotarras el triunfo en Ibaiondo.

No sabemos si Baragaño habrá salido de la prueba tan airosa y alegre como esperaba. Lo que sí sabemos es que nos hace mucha falta su reincorporación al equipo, porque su presencia le está llamando a gritos.

En la nota oficiosa que facilitó a la Prensa el Racing conteniendo la formación del once que debía ganar al Español, figuraba como suplente San Miguel.

Esto quiere decir que el Racing dispone ya en firme del concurso del notable extremo derecha que no hace mucho tiempo era uno de los jugadores más rápidos y peligrosos.

Su nombre nos sugiere la idea de que su inclusión en el equipo pudiera servir para que se acabaran las "rivalidades" entre Pombo y Santi.

Merecía, pues, la pena de hacer la prueba. Lo decimos, porque nos está pacientemente haciendo tiempo que no es sólo Santi el que necesita de una temporada de descanso.

También del lado contrario se nota esa necesidad. Empezamos a creer que Pombo sería un buen sustituto circunstancial de Cisco.

Rogamos la inserción del siguiente anuncio: En la cuarta compañía del regimiento de Infantería número 28, ha sido descubierto un recluta polideportista del que cuentan y no acaban alabanzas los señores oficiales.

El tal recluta, ha sido, desde luego, incorporado a la patrulla que prepara el teniente Esteban con vista al concurso nacional de atletismo militar.

El mozo salta que es una bendición, que se habrá celebrado esta tarde, como todos los jueves, en los Campos de Sport, para que vean si resiste o no resiste la prueba y si se encuentra capacitado para disputar a los guechotarras el triunfo en Ibaiondo.

No sabemos si Baragaño habrá salido de la prueba tan airosa y alegre como esperaba. Lo que sí sabemos es que nos hace mucha falta su reincorporación al equipo, porque su presencia le está llamando a gritos.

En la nota oficiosa que facilitó a la Prensa el Racing conteniendo la formación del once que debía ganar al Español, figuraba como suplente San Miguel.

Esto quiere decir que el Racing dispone ya en firme del concurso del notable extremo derecha que no hace mucho tiempo era uno de los jugadores más rápidos y peligrosos.

Su nombre nos sugiere la idea de que su inclusión en el equipo pudiera servir para que se acabaran las "rivalidades" entre Pombo y Santi.

Merecía, pues, la pena de hacer la prueba. Lo decimos, porque nos está pacientemente haciendo tiempo que no es sólo Santi el que necesita de una temporada de descanso.

También del lado contrario se nota esa necesidad. Empezamos a creer que Pombo sería un buen sustituto circunstancial de Cisco.

Rogamos la inserción del siguiente anuncio: En la cuarta compañía del regimiento de Infantería número 28, ha sido descubierto un recluta polideportista del que cuentan y no acaban alabanzas los señores oficiales.

El tal recluta, ha sido, desde luego, incorporado a la patrulla que prepara el teniente Esteban con vista al concurso nacional de atletismo militar.

El mozo salta que es una bendición, que se habrá celebrado esta tarde, como todos los jueves, en los Campos de Sport, para que vean si resiste o no resiste la prueba y si se encuentra capacitado para disputar a los guechotarras el triunfo en Ibaiondo.

No sabemos si Baragaño habrá salido de la prueba tan airosa y alegre como esperaba. Lo que sí sabemos es que nos hace mucha falta su reincorporación al equipo, porque su presencia le está llamando a gritos.

En la nota oficiosa que facilitó a la Prensa el Racing conteniendo la formación del once que debía ganar al Español, figuraba como suplente San Miguel.

Esto quiere decir que el Racing dispone ya en firme del concurso del notable extremo derecha que no hace mucho tiempo era uno de los jugadores más rápidos y peligrosos.

Su nombre nos sugiere la idea de que su inclusión en el equipo pudiera servir para que se acabaran las "rivalidades" entre Pombo y Santi.

Merecía, pues, la pena de hacer la prueba. Lo decimos, porque nos está pacientemente haciendo tiempo que no es sólo Santi el que necesita de una temporada de descanso.

También del lado contrario se nota esa necesidad. Empezamos a creer que Pombo sería un buen sustituto circunstancial de Cisco.

Rogamos la inserción del siguiente anuncio: En la cuarta compañía del regimiento de Infantería número 28, ha sido descubierto un recluta polideportista del que cuentan y no acaban alabanzas los señores oficiales.

Parece ser que se trata de uno de los escasos supervivientes del naufragio del "amateurismo", que ama al deporte por el deporte; es decir, que es un verdadero sportman.

Se suplica a la persona que conozca el paradero de mister Galloway, le haga llegar esta noticia, por si algún día se convenciese de que Ruiz es un gran medio y juzgase oportuno colocar a este deportista de que hablamos al lado de Arteché.

El recluta se llama Efrain.

Otro anuncio, y que nos perdona la Administración del periódico el abuso:

Como no ha vuelto a saberse una palabra del medio gallego que iba a venir al Racing, se ruega a la persona que sepa su paradero lo comuniqué al redactor deportivo de LA REGION.

Se le gratificará.

Concert :-: MAIPÚ :-: Café

HOY, jueves, DEBUT de la notable compañía de vodevil y variedades

Marcuello

Una criada con sorpresa

Tinka y Pepita Flores

Domingos y días festivos cinco secciones, 6-7-10-11-12

Todos los días secciones a las 7,30

En pleno invierno la tasa de las empresas transformadoras extiende su radio de acción, no de venta exclusivamente, sino de adquisición de primera materia.

¿No les es suficiente lo que produce esta provincia que tienen necesidad de ir a otras para después crear en ellas el mismo problema que hay en esta? ¿Qué fenómenos, qué circunstancias son las que aconsejan a las empresas lácteas hacer un recorrido enorme de kilómetros para ir a buscar un producto que al decir de las mismas existe en enorme desproporción entre la oferta y la demanda en la provincia que por conveniencia de las mismas empresas han cambiado de raíz su estructura, su desenvolvimiento económico? ¿Cómo es posible que las autoridades, los mentores y administradores del pueblo no se hayan preocupado de esto? Verdaderamente, no nos lo explicamos; solamente vemos una cosa y es la siguiente: Que al socaire de las empresas transformadoras al industrializarse el producto montañés, la leche, se adquirieron mayor número de cabezas de ganado productor de la misma, que aconsejados por las empresas y con el apoyo tácito de las mismas, se abrió el portillo de la importación de ganados holandeses y

Y así como las empresas han buscado solución a un problema sin tener para nada en cuenta nuestros intereses, debemos los campesinos ver la forma de hacer frente a las circunstancias tal y como se nos presentan, para lo cual esta Federación de Casas Campesinas, U. G. de T., os invita a todos los afectados por el problema al pleno que ha convocado para el domingo, día 28 del actual, en la Casa del Pueblo de Torrelavega, en cuyo plenario se ha de señalar el camino a seguir por los explotados de la tierra, a los cuales se les desampara por quien tiene la obligación de ampararlos y se les explota por quienes se han enriquecido con su sudor.

Campesinos, obreros de la tierra nombrad en todos los pueblos de la provincia representantes auténticos vuestros y que traigan vuestros mandatos a esta reunión y tened la seguridad que si sabéis colocaros en el puesto que os corresponde, habréis si no lográis vuestra liberación total pues esta es imposible dentro del régimen actual, (burgués), por lo menos el poder vivir como hombres porque a ello tenéis derecho.

¿Qué menos podéis exigir que ganar para lo más perentorio, para vosotros y los vuestros, después de vuestras jornadas sin límites y de trabajo excesivo de todas vuestras familias?

Por la Federación de Casas Campesinas de la U. G. de T.—El secretario, R. BAQUERO.

Obreros!! La Mutualidad de la Casa del Pueblo os ofrece, a cambio de una módica cuota mensual, asistencia facultativa y cualquier otra clase de específicos que receten los médicos de la Mutualidad. Posee los servicios de cuatro farmacias y aplicación de rayos X. ¡¡Trabajadores! tenéis la obligación de ingresar en vuestra Mutualidad, para que ésta prospere, en vuestro propio beneficio.

La rectitud proletaria

Hace días dimos cuenta de que el despacho establecido en los cocheritos del muelle por los afiliados a la Sociedad de Carga y Descarga, habían sustraído la máquina de escribir, hurto de que estos trabajadores no dieron parte a la Policía, convirtiéndose ellos en tal para dar con el paradero de lo robado.

Afortunadamente, las gestiones emprendidas las ha acompañado el éxito, y ya tienen la máquina en su poder, averiguando en estas gestiones practicadas, que eran cómplices dos compañeros de la Sociedad.

Como esta falta no se perdona en el ambiente proletario, han decidido expulsar de la Sociedad a los compañeros que así procedieron, ya que se había anunciado la gravedad de quien así obrara en perjuicio del buen nombre de los Trabajadores del Muelle.

¿Qué parece a la burguesía el recto proceder de estos obreros, expulsando de la Sociedad a los encubridores o cómplices del robo cometido?

En su momento de las fincas aumentaron éstas de manera considerable, con lo cual el esfuerzo del campesino ha sido y sigue siendo exclusivamente para los dueños de las fincas y las empresas capitalistas, que los estrujan.

Y hoy este invierno crudo, con los pensamientos más altos que otros, con las fincas a un precio que dicen muchos campesinos que nada les importa, que no les pueden echar de las fincas que llevan en arriendo, si las van a tener que dejar ellos por no poderlas pagar, qu el precio del maíz, poderoso auxiliar para la economía doméstica del campesino, no se le dan facilidades para su entrada de forma que pueda beneficiar a los esclavos del terruño, a nadie se le ocurre nada práctico, nada más que a las empresas transformadoras y éstas de qué forma lo solucionan!, rebajando el precio del producto como han pretendido, o poner la tasa de 20 por 100 desde el 4 de febrero. Otros elementos, nosotros entre ellos, también hemos propugnado por soluciones, pero éstas no pueden ser rápidas, no puede el campesino en un momento deshacerse de algo que muchos, muchísimos, aun no han pagado o que con gran sacrificio se hizo de ello.

Gran Kursaal LA TIERRUCA • Sábado, 27 de enero de 1934.

GRAN FIESTA CABARETESCA

PROFUSION DE REGALOS

Sorteos, en LA PISTA DE LA SUERTE, de varios objetos para las Señoritas.

A las dos en punto se repartirá un número en cada mesa, y la que resulte agraciada, toda la consumición, hasta este momento, será de cuenta de la Casa.

LUNES, 29 de ENERO
El DEBUT más travante de cuantos se han presentado.

PEPITA FONS La más elegante e insuperable de las Estrellas Frívolas

Por si no ofrecía dificultades para los trabajadores del muelle la falta de material ferroviario para el transporte de sal nitro, abonos químicos y materias análogas, la catástrofe ferroviaria de ayer ha venido a complicar aún más este asunto.

Acaso el lector no tenga noticia de la interesante reunión celebrada en la Cámara de Comercio, bajo la presidencia del presidente de aquella entidad, y a la que concurren, para tratar de este asunto representaciones del Colegio de Comisionistas, del de Consignatarios, de la representación de los abonos "Me. len" y "Cros", y representaciones de la Sociedad de Trabajadores del Muelle y de obreros de la factoría "Cros", afectados estos últimos como ninguno.

En la reunión se hicieron activísimas gestiones para lograr de la superioridad el envío de gran cantidad de vagones y material ferroviario para poder realizar el traslado de los abonos que esperan en los buques ser descargados para transportarlos al mercado interior.

En la reunión brilló la más absoluta compenetración, y todos, por unánime acuerdo, decidieron visitar al gobernador civil para darle cuenta de la petición, interesante para vida comercial de la capital, que se dirigía al Gobierno.

Uno de los acuerdos adoptados es pedir del Gobierno o bien del ministerio de Obras Públicas, que para lescongestionar el exceso de mercancía en Santander y dar salida a los buques que traen dicho cargamento, y al mismo tiempo facilitar trabajo a los obreros sin él, se ruega a la conveniencia del envío diario, por lo menos durante quince días, de DOSCIENTOS CINCUENTA VAGONES, con sus máquinas y personal correspondiente.

En este sentido se han dirigido telegramas al Gobierno, y especialmente a los representantes en Cortes por Santander.

Por lo que toca a las representaciones obreras, se han apresurado a emitir sendos despachos a los diputados socialistas Bruno Alonso y Antonio Ramos, quienes —como es verdad— tan pronto como han recibido a indicación de sus compañeros de Santander, han comenzado con gran actividad los trabajos para conseguir la concesión de ese material que se solicita.

Bruno Alonso y Antonio Ramos han enviado telegramas en los que licen que han realizado ya una gestión cerca del ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, y del Director general de Ferrocarriles, pidiéndoles una solución urgente para resolver el problema, y por ahora han conseguido el envío del delegado ingeniero señor Huidobro, para que directamente resuelva el asunto.

Si, como sospechamos, por el apelo, es montañés, no dudamos que al llegar a nuestra población y examinar el problema, se interesará profundamente por favorecer los que las clases industriales, fabriles, comerciales y obreras con tanta justicia piden.

Para cerrar nuestros informes de hoy relacionados con este asunto, señalaremos que por las causas referidas se encuentran en el puerto dos buques, no pudiendo descargar su mercancía por ignorarse y no contar con sitio suficiente para depositarlas en tanto se espera la llegada del material ferroviario.

Todo ello redundará en perjuicio del puerto, y especialmente de los obreros del muelle, que pudiendo trabajar en buen número, tienen que reducir éste.

BODEGAS ZAMORANAS

Felipe Astudillo

Cuesta de la Atalaya, 4 Santander

Ricos vinos de Toro, Manchegos, Valdepeñas y Vinos Blancos de la Nava

Servicio a domicilio

Teléfono, núm. 29-85

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

"LA GRAFICA"

Hoy, jueves, a las siete de la tarde, con asistencia del secretario de la Federación Nacional, compañero Manuel Lois, celebrará esta Sección Junta general extraordinaria, en el local del Orfeón Socialista "Pablo Iglesias", en la calle de Cisneros, 23, bajo.

Cooperativa española de Casas baratas "Pablo Iglesias"

Sección de Santander.—Por la presente nota se pone en conocimiento de todos los socios de esta Cooperativa, que por acuerdo de la junta general extraordinaria últimamente celebrada, se han modificado las condiciones a exigir al cobrador de la Sección, por cuya causa se abre concurso de solicitantes, y las condiciones para la misma estarán expuestas en la Casa del Pueblo, "Cultural Socialista".—La Directiva.

Asociación Provincial de Obreros y Empleados de Agua, Gas, Electricidad y Similares

Esta Sociedad, en junta general celebrada el 11 del corriente, acordó prorrogar la amnistía acordada en junta anterior, hasta el 31 del actual lo que ponemos en conocimiento de todos aquellos que deseen solicitar su ingreso en nuestra organización.

—Verificada la rifa pro bandera, ha resultado premiado el número 439. El poseedor del mismo puede pasar por esta Secretaría en donde se le hará entrega del objeto rifado. —A los compañeros de la Sección de Talleres que tengan pendiente el pago de recibos se les advierte que se les da de plazo para la liquidación de los mismos hasta el 15 de febrero, teniendo en cuenta que pasada dicha fecha sin haber realizado el citado pago, causarán baja en la Sección. Los días de cotización serán los jueves y sábados de siete a ocho de la noche.

SINDICATO DE LA AGUJA

Por la presente se comunica a las com-

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"
CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Maderas)
Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas. Platos variados todos los días.
LAZARO MARTINEZ, propietario.

Forasteros:
Concediendo a Estación Cambrésica
«Marina Montañesa»
AMADO VEGA

¿Queréis saborear el mejor Vino Blanco de la Nava?
VISITAD EL
Bar Viña B
LOS DOMINGOS, CALLOS

Travesía Hernán Cortés, 9
Frente al Mercado del Este
TELÉFONO No. 25-11

Talleres electromecánicos
E. GANZA Pexito Industrial
SUCESOR DE MORA
Estudios técnicos - Trabajos topográficos - Reparación de toda clase de maquinaria eléctrica. Especialidad en motores Diesel, Turbinas hidráulicas, etc. etc.
Montaje de centrales eléctricas
PROYECTOS Y PRESUPUESTOS GRATIS
San Fernando, 42 - Tel. 15-37
SANTANDER

Conservar su estómago comiendo el aceite que expende **HIJO DE ANTONIO TAZÓN** Son los mejores por su pureza.
Aceite blanco refinado, a 1,50 litro. Aceite comestible filtrado, a 1,55.
Estos precios podrá adquirirlos en los dos UNICOS establecimientos de
HIJO DE ANTONIO TAZÓN
SEGISMUNDO MORET, 9
y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59
TELÉFONO 17-37.
Se vende rápido y esmerado a domicilio.
Grandes rebajas en todos los artículos.
COMP. NEROS:
Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudir a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

pañeras asociadas que se encuentren en paro forzoso, pisen por la secretaria del Sindicato, piso tercero de la Casa del Pueblo, con objeto de hacer la estadística de paradas, por profesiones, para su inscripción en la Oficina de Colocación Obrera.

Todos los días, a partir de mañana, viernes, y desde las siete y media en adelante, estará el compañero secretario para tomar las filiaciones correspondientes, encareciendo a las compañeras, por su propio interés, acudir a la mayor brevedad.

CONSEJO OBRERO FERROVIARIO DE ASTILLERO (SEXTA ZONA)

Este Consejo obrero convoca a todos sus afiliados a junta general ordinaria, que se celebrará en su domicilio social, San José, 27, primero, Astillero, el día 28, domingo, a las nueve de la mañana en primera convocatoria y a las nueve y media en segunda. Se encarece la asistencia.—La Directiva.

Federación Provincial del Ramo de la Edificación

Se convoca para el día 26, a las seis y media de la tarde, a los delegados que componen el pleno de la Federación de la Edificación de la U. G. de T., con el siguiente orden del día:

- Gestiones del Comité.
- Nombramiento del Comité.
- Estado de cuentas.
- Ruegos, preguntas y proposiciones.

Sociedad de Acomodadores y Similares

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el día 28 del corriente, a las nueve de la mañana en primera convocatoria y a las nueve y media en segunda, en el Centro Tabaquero, Segismundo Moret, 5, bajo, con arreglo al siguiente orden del día:

- Lista y lectura del acta anterior y de los morosos que se encuentren al descubierto, correspondencia.
- Estado de cuentas.
- Gestiones de la directiva, dimisión del presidente, renovación de cargos.
- Dar conocimiento del nombramiento de delegado del Comité de Castilla, denuncias de algunos compañeros, ingresos y lecturas de solicitudes.

Nota. Se pone en conocimiento de los compañeros que se impondrá el correctivo al que no justifique su falta, por el gran interés de la misma y a los compañeros que no estén al corriente se les quitarán los derechos de asociado.

Se ruega a todos los compañeros pasen por esta secretaria para presentar el carnet de la Federación Nacional para tomar el número y fecha de ingreso en la misma.

Sindicato de Obreros Tranvías

Se convoca a junta general ordinaria para mañana jueves, a las diez y media de la mañana en primera convocatoria y a las seis y media de la tarde en segunda.

Por ser los asuntos de suma importancia, se recomienda la asistencia.

Sociedad de Alpargateros y Alpargateras y Similares de Astillero

Señor director de LA REGION. Muy señor nuestro: Le rogamos la publicación de la siguiente carta en el periódico de su digna dirección. Con gracias anticipadas nos reiteramos de usted.

Reunida esta Junta directiva dada cuenta por el compañero presidente de las reiteradas negativas del señor delegado provincial de Trabajo de recibir personalmente a las comisiones designadas por esta entidad para exponer ante dicho organismo denuncias o hechos que consideramos contravenciones de la ley y considerando una ejecución en las normas y el trato que se da a otras representaciones, acordó protestar públicamente contra la actitud del señor delegado de Trabajo, a quien si nos permitimos con nuestra presen-

cia es debido a nuestro buen deseo de resolver nuestros conflictos dentro de la ley y con plena conformidad de las autoridades.

Pero si lo que se quiere es que renunciemos a dicho procedimiento, anunciamos que nos sobra RAZON Y FUERZA para utilizarla en otro sentido.

Al mismo tiempo protestamos de los atropellos de que son víctimas los compañeros de Maliaño por la soberbia y orgullo del patrón señor Ortiz, y llamamos la atención de las autoridades para que con su intervención cesen dichos procedimientos.

Y a las compañeras las ofrecemos nuestro apoyo moral y material, pues en todo momento pueden contar con nuestra ayuda.

Astillero 23 de enero de 1934.—Por la Directiva, Florencio Abad, presidente; Tomás Gutierrez, secretario.

Agrupación General de Camareros, Camareras, Ayudantes y Anexos

Esta Sociedad continuará mañana, viernes, a las nueve y media de la mañana, la junta general suspendida y ruega a sus asociados puntual asistencia a la misma.

Irremisiblemente se pasará lista y se aplicará el Reglamento.

Sindicato Provincial Montañés de Obreros Peluqueros Barberos

Comité Ejecutivo. — Se recuerda a las secciones y grupos el envío de delegados al pleno ordinario del mes de enero, donde se discutirá una extensa e interesante orden del día, empezándose dicha reunión a las once de la mañana en la secretaria, Casa del Pueblo, segundo piso. Se ruega puntualidad.

Sección de Santander. — La rifa verificada el domingo pasado a beneficio del compañero Lorenzo Bermudez, resultó premiado el número 187.

El poseedor de dicho número podrá pasar a recoger el cuadro a secretaria.

Comité Administrativo de la Casa del Pueblo de Astillero

Organizada por el Comité Administrativo de esta Casa, mañana, viernes, día 26, dará una conferencia el camarada Pío Muriedas sobre el tema "Arte burgués y arte proletario", seguida de un recital de versos revolucionarios.

Es un deber de todos los trabajadores, acudir a estos actos de cultura proletaria.

Federación de Casas Campesinas de la U. G. de T.

Comité Ejecutivo. — El domingo, día 28 del actual, a las nueve de la mañana, se reunirá un pleno extraordinario de las Casas Campesinas que forman parte de la misma y cuyo orden del día ya obra en su poder.

Esperamos de las mismas no dejen de mandar delegación directa por ser los asuntos a tratar de suma gravedad para los campesinos.

A este pleno invitamos a todos los pueblos de la provincia a que manden representación porque el problema no es de organización, sino de coordinación de esfuerzos para no ser pisoteados por los que en todo momento nos estrujan.

Campesino, tus intereses, el pan de los tuyos, está amenazado, ponte

en guardia y acude con tus hermanos de clase a ver la forma de evitar tu ruina.

Por la Federación de Casas Campesinas de la U. G. de T. — El secretario, R. BAQUERO.

CENTRO OBRERO

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

Sección de Peones.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros de esta sección que quieren poner sus carnets en orden, pasen por el lugar donde se ha hecho la cotización otras veces, en casos como éste, todos los sábados, de cinco a seis de la tarde, y los domingos, de nueve a doce de la mañana, manifestándose que no vengán luego con lamentaciones de que no tienen sus carnets como es debido, porque no saben dónde poderlos arreglar, y se ruega a todos los compañeros lo hagan todo lo pronto posible, por tener que pasar al libro de este año los asientos correspondientes.

Los próximos conciertos de la Coral

Con el fin de facilitar a los señores socios protectores las localidades que puedan interesarles para los festivales que en el Teatro Pereda celebrará esta agrupación el día 8 de febrero, como despedida antes de emprender su anunciado viaje a Madrid y en los cuales dará a conocer todas las obras nuevas incorporadas a su repertorio, pone en conocimiento de aquellos que deseen proveerse de las entradas correspondientes, que desde esta fecha hasta el día 31 del actual se expendrán aquellas en la secretaria de la Sociedad todos los días laborables de siete a ocho de la noche. Los precios señalados son: Plateas y palcos primeros, 12 pesetas tarde y 9 noche; palcos segundos, 9 pesetas tarde y 6 noche; sillones de platea y principal, 2,50 tarde y 2 pesetas noche; butacas de patio 2 pesetas tarde y 1,50 noche; delantera de anfiteatro, 1,50 tarde y 1 peseta noche; primera fila una peseta tarde y 0,75 centimos noche; anfiteatro, 0,75 tarde y 0,60 noche; delantera de paraíso, 0,75 tarde y 0,60 noche; primera fila 0,60 tarde y 0,50 noche; paraíso, 0,50 tarde y 0,40 noche.

EN MADRID
LA REGION
Se vende solamente en el kiosco de
Don M. Ontañón
ALCALA
(frente a Las Calatravas)

CANTERA
Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio
SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

ALFA
La mejor máquina de coser y bordar,
de producción española
Representante general en Santander: **Casa Musicator**
Gramófonos y discos

ANIS DE LA ASTURIANA
Representante
Don Gregorio Cisneros Moro
Pinaros, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

CARTELERA POLITICA

Agrupación Socialista de Santander

Se advierte a los afiliados que por segunda vez se ha puesto en circulación una ficha general, que deberán llenar y remitir inmediatamente a la Secretaría de la Agrupación, a los efectos de terminar los trabajos de reorganización de estadística.

Los compañeros que dejen de enviar dicha ficha sufrirán la sanción que, a propuesta de este Comité, apruebe la asamblea.

Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

Este Orfeón celebrará asamblea general ordinaria el viernes, día 26, a las ocho de la noche en primera convocatoria y a las ocho y media en segunda con arreglo al siguiente orden del día:

- Lectura del acta anterior.
- Lectura de las cuentas.
- Lectura de comunicaciones.
- Gestión del Comité.
- Nombramiento de cargos.
- Ruegos, preguntas y proposiciones.

Por ser los asuntos a tratar de sumo interés, se ruega a todos los socios la puntual asistencia.

Juventud Comunista

A todos los jóvenes trabajadores y jóvenes obreros, a la Juventud Socialista y Libertaria. Camaradas: La situación revolucionaria porque atraviesa nuestro país, exige de todos los jóvenes proletarios el máximo de actividad para la realización del frente único y poder mejorar las condiciones de vida; para esto la Juventud Comunista se dirige a las organizaciones arriba indicadas con el fin de desarrojar una agitación en las fábricas y talleres hasta llegar al objetivo que perseguimos.

La Juventud Comunista invita a todos los jóvenes proletarios a que luchen por las reivindicaciones económicas y políticas que necesitan, a saber: lucha por la amnistía, por el levantamiento del estado de prevención, contra la ley de orden público y de vagos, por la apertura de los organismos revolucionarios y la prensa obrera "C. N. T.", "Mundo Obrero", etc., por la evacuación de Marruecos, contra la guerra imperialista y el fascismo.

ro", etc., por la evacuación de Marruecos, contra la guerra imperialista y el fascismo.

Pero estas reivindicaciones solo se conseguirán organizando los comités de fábrica, con sus secciones juveniles, así como con los comités contra la guerra y el fascismo.

Jóvenes obreros: no esperéis a las deliberaciones de tal o cual organización, luchad por estas reivindicaciones ahora organizando los comités de fábrica.

Por al Juventud Comunista, el secretario.

Nota. — Esta invitación ha sido hecha particularmente a la Juventud Socialista.

Los Exploradores de España

Agrupación de Santander

Como en años anteriores, ha quedado abierta la admisión de aspirantes a exploradores durante los días laborables, de siete a nueve de la noche, en el domicilio social, sito en el edificio de las Escuelas de Numancia.

En el mismo domicilio se informará a los señores padres que lo deseen de cuantos extremos se relacionen con la labor y procedimientos que emplea el escultismo.

La edad máxima para el ingreso es la de 17 años y la mínima de 8.

¿Necesita usted ultramarinos finos y baratos?
VISITE LA CASA DE
Leofredo Fernández
Isabel la Católica, 3, y Juan de Alvear
Antiguo dependiente de «LA AURORA»
Gran surtido de turrones de todas clases
Trabajadores como el bueno y barato

TAXI GIRLS - TAXI GIRLS
Aprenda a bailar por el novísimo sistema TAXI GIRLS (tickets) en la acreditada Academia **TERPSICORE**
Director: Agustín Ganza
SAN FRANCISCO, 6, 1.º

Oficina local de Colocación obrera y defensa contra el paro

ENSEÑANZA, NUM 3

Pone a disposición de los señores patronos:

- Bordadoras, canilleras, sastres, fregadoras, criadas de servicio, contables, peritos mercantiles, taquígrafos de ambos sexos, camareras, auxiliares de oficina, chicos de oficina, obreros ganaderos, jardineros, hortelanos, confiteros, pasteleros, panaderos, metalúrgicos, hojalateros fontaneros, hojalateros atoneros, instaladores de calefacción y saneamiento, vidrieros, carpinteros, albañiles, batidores, obreros de hormigón armado, estuquistas, carpinteros, pintores decoradores, ebanistas, tapiceros, tallistas, colchoneros, barrenadores, peones maderadores, embaladores de muebles, peones en general, aprendices en general, obreros del arte de imprimir, fotógrafos, chauffeurs, lavacoche, pintores de coches, ordenanzas, cobradores, porteros, fogoneros marítimos y terrestres, cocineros, electricistas, mozos de almacén, dependientes de comercio en general, intérpretes y profesores de enseñanza particular.



SANTOÑA

Líneas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santoña a Santander

Horas de salida

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las	8,30 y 17,00
De Santander a Santoña, a las	15,00 y 17,00
De Santoña a Santander, a las	8,00 y 15,30
De Castro-Urdiales a Laredo, Santoña y Santander, a las	7,15 y 14,30

Salida de Santander: frente a Casa de Correos
SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES
Método intransferible y reducidos de ida y vuelta para dos y tres días

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Justificada protesta de dos diputados socialistas

MADRID.—Los diputados socialistas por la provincia de Badajoz, camaradas Margarita Nelken y Vidarte, visitaron al ministro de la Gobernación para protestar energicamente contra los malos tratos de que son víctimas los obreros detenidos en Siruela, a los que se quiere arrancar una confesión sobre el hallazgo de explosivos, seguramente colocados por agentes provocadores.

¿Los nazis pretendían incendiar el Parlamento de Viena?

VIENA.—Anoche se produjo un incendio en el sótano del Parlamento. El fuego fué extinguido en menos de una hora. Comenzó justamente debajo del salón de reuniones del partido socialdemocrático. Se sospecha que el incendio ha sido intencionado.

Casi todas las bombas de que dispone el Cuerpo de Bomberos de la capital se dedicaron a combatir las llamas. El salón de sesiones ha resultado casi sin daños. Se quemó mucha madera de la parte baja del edificio.

Cerca de las seis de la mañana hizo explosión una bomba en un tren en marcha en viaje de Viena a Zagreb (Yugoeslavia), donde se reunían hoy en conferencia los ministros de Negocios Extranjeros de Rumania, Yugoslavia y Checoslovaquia. El vagón directo al Mar Adriático se incendió cuando se hallaba el tren a veinte millas de Zagreb, resultando completamente destruido. El coche-cama, enganchado detrás, sufrió desperfectos, pero ninguno de sus ocupantes resultó herido. Tres cadáveres fueron retirados del vagón destruido, y un viajero graveamente herido. Uno de los muertos es el doctor vienés Tritsch.

El conflicto de los tranviarios y la fórmula del gobernador

GIJON.—Según nos manifestó hoy el alcalde, el gobernador le había comunicado una fórmula para ver de solucionar la huelga de los tranviarios, existente desde el día 2 del actual, consistiendo en que con el ahorro que la Empresa ha tenido del mes de huelga, puede considerarse satisfactoria, restableciendo ahora el servicio en la misma forma que antes.

Añadió el alcalde que había hablado con un consejero de la Empresa para saber si era factible la citada fórmula, pero parece que el déficit de la Compañía se eleva mensualmente, en los meses de invierno, a unas siete mil pesetas, y calculando que son cuatro los que tiene de pérdida, ésta asciende a 28.000, por lo cual no puede mostrarse satisfecha con el ahorro de un mes.

En su vista, el alcalde habló con el gobernador, y éste insistió en su fórmula, por lo que ayer tarde marchó a Oviedo para conferenciar con él acerca del asunto.

Advertisement for 'LOS GABRIELES' Bar Restaurant, Casa Única en Reservados, offering economic bonuses and classic food.

Las delicias del régimen hitleriano

BERLIN.—Una institutriz alemana de sesenta y dos años de edad ha sido condenada a seis meses de prisión por el Tribunal de Excepción de Berlín.

Todo su delito consiste en haber calificado públicamente una "nota oficial nazi" como mentira.

A la acusada, que declaró ante el Tribunal diciendo que era hija de un oficial del Ejército, y que toda su familia era "nacional", le respondió el fiscal energicamente, exclamando que "nacional" no es suficiente si no va seguida de la palabra "socialista", o sea "nacion-socialista", que son los verdaderos patriotas.

Este mismo Tribunal ha condenado a nueve meses de prisión a un empleado que en un vagón de ferrocarril habló de los malos tratos que se reciben en los campos de concentración.

A un comerciante ha condenado igualmente a ocho meses, acusado de haber dicho ser testigo del asesinato de varios judíos cometido por los nazis de asalto.

Otra pena parecida ha sido impuesta a un obrero, cuyo patrono le acusa de tener ideas hostiles al régimen fascista.

Un Consejo de guerra

OVIEDO.—A las once de la mañana de hoy ha dado comienzo en el cuartel de San Pelayo, en la Sala de Justicia, la reunión del Consejo de guerra ordinario de plaza, para ver y fallar la causa instruida contra el paisano Juan Antonio Fernández Martínez, por el supuesto delito de injurias a la fuerza armada.

La causa quedó concluida y vista para sentencia.

Cuatrocientos parados inician la marcha del hambre sobre Londres

LONDRES.— Cuatrocientos parados, llevando a su cabeza al diputado extremista Mac Govern, han salido de Glasgow camino de Londres, adonde se dirigen a pie y por etapas.

Expediciones similares han salido de otras ciudades industriales afectadas por la crisis de trabajo. Todos estos contingentes de sin trabajo tomarán parte en una grandiosa manifestación que se celebrará en el Hyde Park de Londres el próximo 25 de febrero.

Durante el camino, "los maldadores del hambre", que no van provistos de víveres, esperan que los Municipios por donde pasan les socorran o, en caso contrario, por las Asociaciones obreras.

Las autoridades municipales de Londres, quienes moralmente serán responsables del albergue y manutención de los millares de parados que se reunirán, parece ser que se proponen solicitar del Gobierno que impida esta marcha convergente de los sin trabajo sobre la capital.

Un herido grave en un accidente motorista

Esta mañana, y cuando desde San Román, donde reside, se dirigía al trabajo en una motocicleta de su propiedad, y acompañado de su hermano, el joven empleado de la "Sam", de Renedo, Ramón Torre Revilla, tuvo la desgracia, al atravesarse en su camino una bicicleta, de chocar contra un árbol, saliendo despedido del vehículo.

Inmediatamente fué recogido por varios transeuntes, que, en vista de la gravedad que parecían presentar las heridas sufridas por el joven, se apresuraron a trasladarlo a la Casa de Salud Valdecilla, donde quedó hospitalizado, siendo calificadas las lesiones como de pronóstico grave.

El hermano de Ramón fué igualmente asistido de una herida leve en una mano, pasando después a su domicilio.

"El Liberal" dice que de ninguna manera debe llegarse a la disolución de la entidad estudiantil la "F. U. E."

MADRID.—"El Liberal", en su número de hoy, respondiendo a la iniciativa adoptada por el gobernador civil de Zaragoza, al llegar a la disolución de la entidad estudiantil la F. U. E., dice que esa medida arbitraria no debe llegar a tener ejemplo en ninguna provincia de España, y, por tanto, el Gobierno debe revocar la decisión del gobernador de la capital aragonesa.

Agrega que el Gobierno, por razones de orden público, puede cerrar esta o aquella Facultad; puede, si lo cree oportuno, cerrar o mandar que se cierren todas las Universidades y centros escolares para mejor parlamentar con las representaciones estudiantiles; pero jamás llegar a la desorganización de las entidades estudiantiles de este o el otro matiz, como se pretende hacer con la F. U. E.

En qué cabeza cabe este propósito de llegar a la disolución de una organización de estudiantes de tanta valía para el régimen como es ésta de la F. U. E.?

Lo que pasa es que la F. U. E., desde la instauración de la República, tiene que venir luchando de manera denodada contra aquellas otras organizaciones fascistas y monárquicas; tienen que sufrir a diario las agresiones que conjuntamente y contra determinados elementos de la F. U. E. se hace por los grupos fascistas que invaden los centros universitarios.

Y claro está—añade—, si los fascistas

"El Socialista" ataca al Gobierno por el resultado de la sesión de anoche en la Cámara

MADRID.—"El Socialista" se ocupa en su número de hoy de la sesión de la Cámara celebrada ayer, y comentando el resultado de la misma dirige duros ataques al Gobierno en su nombre el jefe de los radicales. Dice que consecuencia de lo ocurrido es el que la política que el señor Lerroux defiende está tan solamente asentada en el equívoco y en la falsedad.

Agrega que ese desinterés de la opinión pública a las sesiones de la Cámara; esa frialdad del país ante lo que viene ocurriendo en el Parlamento, constituye un gravísimo peligro para la vida del Gobierno, que al fin y al cabo se va dando cuenta del conflicto que encierra para la vida de la República esa comedia que los comediantes de la farsa dirigida por el señor Lerroux vienen poniendo en escena.

Añade el periódico socialista que si las derechas no gruñeran de cuando en cuando, ¿cómo habría de justificar el propio señor Lerroux su plataforma republicana, y a su vez las derechas cómo habrían de justificar sus aspiraciones anterepublicanas?

La cuestión de las incompatibilidades

PARIS.—Se ha reunido esta mañana la Comisión de Justicia, y entre los acuerdos adoptados figuró como el más importante hacer constar al Gobierno la conveniencia de llegar cuanto antes a dar una solución definitiva al proyecto sobre incompatibilidades.

La F. U. E. contra el fascismo

MADRID.—Se sabe que a espalda de las autoridades y de la Policía, destacados elementos de la organización estudiantil F. U. E., han celebrado en la mañana de hoy una interesantísima reunión, a la que han concurrido delegados de provincias.

El fondo principal de los asuntos tratados ha sido el considerar la actitud a que el Gobierno quiere someterlos al tratar de la disolución de sus organizaciones en la capital de la República y en cuantas provincias se produzcan conflictos estudiantiles.

Es criterio de la mayoría, en el caso de que persista esta actitud por parte de los representantes del Gobierno, declararse en rebeldía y comenzar entonces lo que, por transigencia con el régimen, han venido soportando.

Las huelgas parciales declaradas, se harán extensivas a todas las provincias donde exista representación de la F. U. E. y las huelgas serán por tiempo indefinido, mientras el Gobierno no llegue a la verdadera disolución de las entidades fascistas, compuestas en su mayoría por estudiantes monárquicos, que son los que, en colaboración con las Juventudes Católicas y las de Acción Popular, aceleran la instauración de un régimen fascista en España.

También ha subsistido el criterio de que si el Gobierno mantiene su decisión de llegar a clausurar los centros de la F. U. E., entonces ellos iniciarán análoga empresa a la sustentada en los años de la dictadura y el anterior a la proclamación de la República.

En la reunión ha habido gran entusiasmo y los delegados han marchado a provincias para ponerse al habla con sus organizaciones respectivas.

repiten sus agresiones haciendo uso de las porras, los de la F. U. E. tienen que responder para su defensa con el uso de las llaves inglesas y responder con dignidad a los agravios que a diario les infieren.

Además, si esta agrupación estudiantil no rehuyó ningún peligro, ni ocasión para llegar a la instauración del régimen republicano; si su actuación en favor de la República ha sido reconocida por todos, ¿cómo se puede tolerar ahora que un Gobierno, por defender el criterio de las organizaciones monárquicas y fascistas, pretenda ahora hacer desaparecer lo que siempre constituyó uno de los más firmes baluartes del republicanismo español y, sobre todo, mucho antes del año 1931?

No olvide el Gobierno que preside el señor Lerroux, ni lo olviden aquellos que se ufanan al llamarse republicanos, que los estudiantes de la F. U. E., con su actuación, supieron mellar el espaldón de la dictadura y originar los más graves conflictos que pusieron en peligro inminente y lograron el derrumbamiento de la dictadura del general Primo de Rivera.

No olvide el Gobierno que la F. U. E. ha sido uno de los elementos que más contribuyeron para traer el Régimen, y quiera ahora posponerse, disolviéndole, para dar entrada franca a las juventudes fascistas y monárquicas.

La cola del "affaire" Stavinsky

PARIS.—Frente al Palacio de Justicia, y con motivo de las deliberaciones que se siguen relacionadas con el "affaire" Stavinsky, esta mañana han vuelto a reproducirse graves incidentes en los que ha intervenido la fuerza pública.

En la colisión entre el público y la Policía han resultado heridas algunas personas.

La huelga de los estudiantes de la F. U. E.

Como se anunció, esta mañana plantearon la huelga los estudiantes afectos a la F. U. E., por solidaridad en la protesta por lo acaecido a sus compañeros de Zaragoza.

Con motivo de esta huelga se promovieron unos incidentes en la Escuela de Industrias, porque intentaron penetrar en clase otros compañeros, a lo que los de la F. U. E. se opusieron, echando las puertas abajo, oyéndose la detonación de unos petardos, que impidieron la continuación de las clases.

En la Escuela Normal y otros centros no asistieron a clase los de la F. U. E., sin que fuera secundado por otros estudiantes la protesta.

Continuación de la euforia radical

Como anunciábamos en nuestro número del martes, tomó posesión del cargo de Inspector Provincial de Trabajo, afecto a la Delegación provincial, don Pablo Calvo García, designado por el ministro de Trabajo. Señalamos el hecho, por las circunstancias citadas de ser un nombramiento por un procedimiento que jamás quiso usar el anterior ministro, Largo Caballero. Este, para la designación de los Delegados, Inspectores y auxiliares en activo se sirvió de unas oposiciones en las que los designados probaron sus conocimientos y competencia, conocimiento y competencia que viene poniendo al servicio de la Delegación e Inspección; pero el citado señor Calvo García, al igual que otros nombrados por el actual Gobierno, no poseen ni capacidad ni preparación para el desempeño del cargo para que han sido designados.

Conocemos sobradamente los antecedentes del flamante Inspector provincial; sabemos sus anteriores actividades y el resultado que sus gestiones inspectoras darán, pero decididos a velar por el prestigio de los organismos encargados del cumplimiento de la legislación social, nos prevenimos para denunciar toda transgresión e incumplimiento de lo dispuesto en dicha materia.

A los que combatieron la labor del ministro socialista, sin razón ni motivo, exponemos estos botones de muestra para que reflexionen sobre los que el actual ministro radical emplea, y a los dignos empleados que obtuvieron sus cargos en buena lid y leal competencia, que reparen sobre las medidas arbitrarias que los posterga y deprime.

Una multa de cinco mil pesetas a los almacenistas de carbón

BILBAO.—El gobernador civil, señor Velarde García, ha impuesto una multa de cinco mil pesetas al Sindicato de Almacenistas de Carbón, por haber dejado ayer desabastecida la villa, no facilitando dicho combustible a los vendedores al por menor.

Capítulo de gracias

Don Ignacio Campomanes nos mostró su deseo de que desde estas columnas expresáramos el agradecimiento que desde su puesto de gobernador siente hacia la Cruz Roja, Instituto de Higiene, ambulancia de la Casa de Salud Valdecilla, tanto de la localidad como de los pueblos del tránsito, por los servicios prestados a los heridos y viajeros en general del tren siniestrado. Hace extensivo su reconocimiento a todas las instituciones y público, que contribuyeron denodadamente al bienestar de los damnificados. En particular, el señor Campomanes agradece y en salza el comportamiento del personal ferroviario, tanto de coches como de vías y obras, por su esfuerzo, a pesar de la presión de ánimo que han sufrido ante la muerte de sus queridos compañeros, que ha dado por de la vía expedita.

Advertisement for Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander, providing details about social benefits, savings, and insurance.

Advertisement for Camisería LEIVA, offering high quality shirts at low prices.

Advertisement for María Lisarda - COLISEVM, featuring a play 'HEROE O COBARDE' by Tom Brown Slim Summerville.

Gobierno civil

Lista de visitas recibidas hoy en el gobierno civil: alcaldes de Los Corrales y San Vicente de la Barquera para asuntos administrativos y don Ignacio de Régil, para entregar un escrito.

Un donativo y un dictamen

Una Comisión de la Cámara de la Propiedad ha hecho entrega al señor Campomanes de un escrito relacionado con el suministro de aguas en la ciudad, y de 200 pesetas con destino a la Asociación de Caridad. El gobernador agradeció la importante cantidad.

Después de la catástrofe de ayer

Ha visitado al gobernador una Comisión de familiares y compañeros de las víctimas de la catástrofe de ayer, para hacer presente al señor Campomanes que los cadáveres llegarán esta tarde, a las cuatro, y en la sala de espera de la Estación del Norte se instalará la capilla ardiente, así como que mañana se celebrará el sepelio.

Don Ignacio prometió presidir el triste acto en nombre del Gobierno.

Justa petición

Una nutrida Comisión de ferroviarios afectos a las organizaciones obreras ha hecho presente ante la autoridad civil su deseo de que sean exigidas responsabilidades por la catástrofe ferroviaria de Montabiz, pues es evidente que existen.

El gobernador les prometió solemnemente que trasladaría la petición al ministro de Obras Públicas y Director general de Ferrocarriles.